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ATA NRO. 19/2018  
 

Reunião ORDINÁRIA da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 10-10-2018 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Pedro Miguel Lobato Duque 

                 - Jorge Manuel Gaspar 

                            - Pedro Manuel dos Santos Rosa 

- Carlos Nuno Alves Duarte  
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Aos dez dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, no Salão Nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, António 

Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato 

Duque, Jorge Manuel Gaspar, Pedro Manuel dos Santos Rosa e Carlos Nuno Alves Duarte. -------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião informando ter chegado do Tribunal de Contas o visto para 

início das obras na escola, podendo assim avançar-se com a consignação da obra.-------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque referindo ter tido conhecimento de uma reunião relacionada 

com a Proteção Civil, questionando qual o âmbito da mesma e sugerindo que para uma próxima, se 

convidasse os vereadores. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente respondeu não ter sido iniciativa da Câmara Municipal, mas sim um briefing 

semanal e para o qual foi convidado a estar presente. ---------------------------------------------------------------- 

Informou ainda o Senhor Presidente ter participado, no dia anterior, na Assembleia da República, num 

seminário interessante, sobre estruturas de socorro em Portugal, no qual também esteve presente o 

Senhor Secretário de Estado da Floresta e Proteção Civil.------------------------------------------------------------ 
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No âmbito da limpeza da floresta, o Senhor Vereador Pedro Duque, referiu verificar a persistência de 

danos e agora, com as chuvas, há valetas danificadas, e sobre a estilha dos sobrantes, o cuidado não 

está a ser o mais adequado, estando as estradas sujas, e tem de se ter essa noção. ------------------------ 

Continuou o Senhor Vereador fazendo referência a um incidente que aconteceu com um condutor 

manobrador que criou um foco d incendio, solicitando informações sobre o assunto, nomeadamente o 

resumo do sucedido e o relatório, caso se tenha acesso ao mesmo, pois, pelo que soube a pessoa em 

causa teve repercussões a nível pessoal e o que lhe foi dito, foi que o Município não prestou o apoio 

adequado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que o incidente se deu no ano transato e que os relatorios e 

procedimento foram feitos pela GNR de Abrantes. Houve incumprimento das práticas, por parte do 

trabalhador e, o que a Câmara fez, foi apoiar, inclusivamente, de âmbito jurídico. Não houve qualquer 

repercussão, a não ser o trabalho comunitário, a que ficou obrigado a realizar e a inibição de fazer o 

trabalho que fazia, estando com pena suspensa e, neste momento encontra-se a fazer outro trabalho, 

não tendo ficado inibido de conduzir. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda que o Gabinete Jurídico acompanhou sempre o processo e que a Câmara fez tudo o que 

esteve ao seu alcance. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador Pedro Duque questionou se o município tem recorrido à contratação de ex-

funcionários para o buldózer, em regime de outsourcing, ao que o Senhor Presidente respondeu que o 

manobrador esteve fora e foi contratado um e que será aberto procedimento concursal para este lugar. 

Interveio o Senhor Vereador Carlos Duarte louvando o Grupo Desportivo os Lagartos, pela atividade 

desenvolvida, dado ter assim conseguido angariar cerca de 800 euros para apoiar uma causa 

solidária. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Vereador, referindo-se que a distribuição de energia elétrica em baixa tensão, no 

continente, compete aos municípios. No caso do Sardoal tem-se um regime de concessão. É à EDP 

Distribuição, operador da rede de distribuição, que compete a gestão destes contratos de concessão, 

zelando pela uniformidade da aplicação das disposições neles contidas em todo o território continental 

e colaborando com cada autarquia na definição das matérias que se mantém na sua exclusiva esfera 

de competência. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O PS Sardoal tem algumas preocupações nesta matéria, nomeadamente o caso da iluminação pública 

no concelho, que por lei está associada à distribuição em baixa tensão, mas que se constata através 
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do contacto com os munícipes, nem sempre se encontrar equilibradamente distribuída, 

nomeadamente nas ruas da Vila mas também noutros lugares do concelho. ----------------------------------- 

Questiona o Senhor Vereador, de que forma é que os munícipes podem fazer chegar as suas 

queixas/sugestões à Câmara Municipal e que garantias têm que serão ouvidas e resolvidas. -------------  

Disse ainda que as autarquias têm o direito histórico sobre as concessões da distribuição de 

eletricidade em baixa tensão, mas agora, com o fim dos contratos com a EDP, podem escolher entre 

fazer uma nova concessão, eventualmente com novos operadores. O município do Sardoal 

concessionou a rede de distribuição de eletricidade à EDP, mas este contrato vai terminar entre 2021 

e 2022 e a autarquia deverá lançar um concurso público para escolher o novo concessionário. ---------- 

A Entidade Reguladora dos Serviços Energéticos (ERSE) apresentou propostas para a delimitação 

territorial do país em concessões da distribuição eléctrica e abriu a 65.ª Consulta Pública - 

Concessões de distribuição de eletricidade em baixa tensão (Consulta Pública terminou em 17 de 

setembro de 2018). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questiona também, qual é o futuro no caso do Sardoal e qual a abordagem para a nova realidade, 

bem como, qual a proposta defendida pelo Sardoal, na consulta pública. ---------------------------------------- 

Continuou referindo que no caso do Sardoal houve com certeza a possibilidade de obter, por exemplo, 

rendas indiretas da disponibilização dos postes da rede de baixa tensão aos operadores de 

comunicações eletrónicas, de fazer a utilização de imóveis não usados da EDP para uso de serviços 

da autarquia, e, especialmente, realizar a troca para lâmpadas de baixo consumo LED de última 

geração, eficazes na iluminação dos espaços públicos o que baixaria consideravelmente a fatura 

elétrica do nosso concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Assim, referiu que o PS gostaria de conhecer o histórico das prestações e das contrapartidas 

negociadas com a EDP que se beneficiou no passado mandato autárquico no qual o Sr. Presidente 

Miguel Borges já era chefe do executivo municipal, e quais serão as mais recentes que os munícipes 

irão beneficiar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente tomou a palavra dizendo que a iluminação pública está bem, as pessoas fazem 

chegar os pedidos e a Câmara Municipal analisa. ---------------------------------------------------------------------- 

Um simples poste tem encargos grandes e o que a Autarquia tem feito, é racionar as lâmpadas, 

existindo inclusive, cerca de 400 lâmpadas led, numa só aldeia do concelho, não existindo no centro 

histórico da vila, por não existirem lâmpadas que se identifiquem com a zona. ---------------------------------

No que concerne às rendas, todos os valores estão na prestação de contas. ---------------------------------- 
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Sobre o futuro para 2022, tem-se a Agência Médio Tejo 21, da qual o concelho de Sardoal faz parte, 

que está a fazer o trabalho de análise de todas as situações, ligadas a esta matéria. ------------------------

Disse ainda o Senhor Presidente que, em termos de energia, tem-se tido uma redução no consumo 

energético. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Proposta de Reconhecimento de necessidades permanentes – programa de regularização 

extraordinária dos vínculos precários; 

4. Cedência de instalações; 

5. Isenção de taxas; 

6. Cedência de transportes; 

7. Parecer sobre a proposta de turnos do concelho para o ano de 2019. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 04 de outubro de 2018, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 210.441,22€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..   77.646,72€ 

Total das Disponibilidades …………………… 288.087,94€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 
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3. PROPOSTA DE RECONHECIMENTO DE NECESSIDADES PERMANENTES – PROGRAMA DE 

REGULARIZAÇÃO EXTRAORDINÁRIA DOS VÍNCULOS PRECÁRIOS; 

Relativamente ao assunto supra citado foi apresentada a Proposta nro 4511, cujo teor é o seguinte: -- 

“Considerando que na 1ª alteração ao mapa de pessoal de 2018, não foi tido em conta a necessidade 

de 1 Técnico Superior na área da Comunicação, nem um Assistente Operacional com conteúdo de 

Nadador Salvador, estando os serviços a ser prestados no período de 1 de Janeiro a 4 de maio de 

2017, por prestadores de serviços. 

Procedeu-se à 2ª alteração ao mapa de pessoal de 2018, tendo a mesma sido aprovada em reunião 

de câmara no dia 21 de setembro e em reunião da Assembleia Municipal de 26 de setembro. 

Assim serve a presente proposta, para submeter ao executivo a respetiva autorização para abertura 

dos correspondentes procedimentos concursais, em cumprimento das disposições do Decreto- Lei nº 

209/2009 de 3 de setembro, a qual se deixa à consideração superior. 

O recrutamento do Técnico Superior de Comunicação e do Assistente Operacional / Nadador 

Salvador, segue as regras definidas no programa de regularização extraordinária dos vínculos 

precários (PREVP), aprovado pela lei nº112/2017 de 29 de dezembro, bem como o disposto na 

Portaria nº 83-A/2009, de 22 de janeiro com as alterações introduzidas pela Portaria nº 145 -A/2011, 

de 6 de abril, com as especificidades previstas na lei nº 112/2017 de 29 de dezembro. 

O método de seleção a aplicar será a avaliação curricular, sendo fator de ponderação o tempo de 

exercício nas funções caracterizadoras dos postos de trabalho a concurso, e havendo mais que um 

opositor será ainda aplicável um segundo método de avaliação que será a Entrevista Profissional de 

Seleção.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a abertura dos procedimentos concursais de 

acordo com a proposta apresentada. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

4. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

Pela Escola de Musica A. Teixeira, foi apresentado um pedido de cedência do auditório do Centro 

Cultural Gil Vicente para realização da Audição de Natal dos alunos daquela instituição, para o dia 22 

de dezembro do corrente ano, numa atuação aberta ao público em geral. --------------------------------------- 

Solicita ainda a isenção das taxas de utilização do espaço. ---------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 
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5. ISENÇÃO DE TAXAS; 

Foi presente um pedido de isenção de taxas, apresentado pelo Clube de Motards Os Últimos do 

Ribatejo, no âmbito da realização do seu 20º Aniversário, a ter lugar no dia 13 de outubro de 2018. ---- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

 

6. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

O Senhor Vereador Pedro Duque ausentou-se da sala de reuniões 

- Foi presente a informação nro. 4481, emanada do serviço de ação social, relativa ao assunto em 

título. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara, para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque voltou a entrar na sala de reuniões. 

O Senhor Presidente ausentou-se da sala de reuniões 

 

- Foi presente um pedido de transporte, apresentado pela Santa Casa da Misericórdia de Sardoal, 

para deslocação aos Moinhos de Entrevinhas, no dia 03 de outubro p.p.. --------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara, para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

O Senhor Vereador Presidente voltou a entrar na sala de reuniões. 

 

7. PARECER SOBRE A PROPOSTA DE TURNOS DO CONCELHO PARA O ANO DE 2019. 

Pela Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do Tejo, foram apresentados os mapas dos 

turnos das farmácias do concelho relativos ao ano de 2019, para emissão de parecer. ---------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade emitir parecer favorável. ---------------------------------------- 
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Encerramento 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

quinze horas e quarenta minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que 

depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela 

Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que 

a redigi, subscrevi e assino. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

                            ___________________________________ 

 

___________________________________ 


